

## ***Innovatives Projekt in der roten Kirche***

Die rote Kirche St. Franziskus in Wollishofen plant ab Herbst 2016 ein innovatives Pfarreiprojekt: ein Franziskusjahr mit spannenden und aktuellen Veranstaltungen für Gross und Klein, offen für alle Konfessionen.

Der Reihe nach: Sicher kennen Sie die rote Kirche in Wollishofen, vielleicht wissen Sie auch, dass sie zur Kirchgemeinde St. Franziskus gehört. Doch wer war eigentlich dieser Franziskus, und wie passt er in unsere heutige Zeit? Sogar der derzeitige Papst hat seinen Namen gewählt. Der Hl. Franziskus (1181–1226) ist eine zeitlose, ja moderne Figur, die auch heute noch berührt. Seine Verbundenheit mit der Schöpfung und seine Überzeugungen widerspiegeln den Glauben vieler Menschen unserer Zeit, die vielleicht nicht mehr so kirchennah sind. Der Hl. Franziskus hat als Figur das Potenzial, sehr unterschiedliche Menschen anzusprechen, weil seine Ethik verblüffend gut in unsere Zeit passt.

Und genau das ist es, was sich die Mitglieder der Kirchgemeinde St. Franziskus vorgenommen haben: Ein besonderes Konzertereignis zum Kirchenpatron der roten Kirche in Wollishofen soll Ausgangspunkt für ein identitätsstiftendes Pfarreiprojekt sein, das aber auch alle Wollishoferinnen und Wollishofer ansprechen soll, ob gross, ob klein, alt oder jung. Die Kirchgemeinde mit dem soeben neu renovierten Zentrum möchte sich als lebendige, innovative und aktive Gemeinschaft zeigen, die für jeden offen ist.

Es wird über ein Jahr verteilt viele öffentliche Veranstaltungen rund um das Thema Franziskus geben: vom Themenabend, an dem man mehr vom Heiligen Franz von Assisi erfährt, über einen Film- oder Theaterabend, einen Kochabend, zu musikalischen und meditativen Abenden bis hin zu Vollmondwanderungen und Veranstaltungen in der Natur. Auch eine Reise nach Assisi, der Heimatstadt des berühmten Franz, ist geplant.

### ***Projektsänger willkommen***

Die Verantwortlichen werden weiterhin darüber berichten und auf alle Veranstaltungen hinweisen. Auf der neu gestalteten Website [www.st-franziskus.ch](http://www.st-franziskus.ch) ist immer Aktuelles publiziert. Der Termin für die Startveranstaltung ist bereits bekannt: Sonntag, 2. Oktober 2016, um 19.30 Uhr – Uraufführung des «Oratorio Francescano» im Rahmen des Konzertzyklus «Musik in St. Franziskus».

Der Franziskus Chor Wollishofen unter der Leitung von Moana N. Labbate bereitet derzeit die Uraufführung des «Oratorio Francescano» vor. Geschrieben wurde das Werk von Thomas Fortmann (\*1951 Gerzensee BE), einem in der Toscana wohnhaften Schweizer Komponisten. Er beschäftigt sich seit längerem intensiv mit dem heiligen Franziskus von Assisi. Im Zentrum des Werks steht der «Cantico delle Creature», der Sonnengesang des Franziskus. Die Musik ist schlicht und ansprechend, mit farbigen Klängen, sie hat etwas Archaisches und ist doch modern. Das Werk für 13 Instrumente, Solo-Sopran und Chor dauert etwa eine Stunde.

*Romy Janson und Moana Labbate*

Projektsänger/innen willkommen! Wir laden interessierte Sänger/innen ein, bei diesem besonderen Projekt mitzuwirken. Unser Projektprobenplan ermöglicht eine gezielte Teilnahme ab Februar an ausgewählten Freitagabenden. Für versierte Sänger/innen mit Notenkenntnissen besteht nach Absprache mit der Dirigentin die Möglichkeit, das Werk selber zu lernen und erst Anfang Juli einzusteigen. Gesucht werden speziell noch Tenorstimmen. Schnuppern ist jederzeit möglich. Kontakt und Infos: [www.franziskus-chor.ch](http://www.franziskus-chor.ch).